



Primer Oro para Guatemala en los Juegos Olímpicos París 2024, gracias a Adriana Ruano

Comisión de Finanzas del Congreso resolvió dictamen desfavorable a la ampliación



Últimas noticias

Haciendo una mejor sociedad a través de la conectividad con el apoyo de Claro y Grupo Salinas





Primer Oro para Guatemala en los Juegos Olímpicos París 2024, gracias a Adriana Ruano

Un día histórico para Guatemala, gracias al esfuerzo de una atleta de 29 años, que es un ejemplo de resiliencia ante las adversidades personales y deportivas; se trata de Adriana Ruano Oliva.



Adriana, inició su vida deportiva en la gimnasia artística, sin embargo, una lesión le hizo replantearse su historia en el deporte.

Por recomendación, de Rodrigo Zachrisson, quien es amigo de su hermano, Adriana inició en la disciplina de tiro en el 2012, donde encontró una oportunidad en el tiro deportivo para sobresalir.

“Me dolió mucho dejar la gimnasia, y cuando yo veía el plato trataba de pensar que ese plato era mi pérdida, mi problema, y me daba cuenta de que cuando pensaba eso rompía el plato”, comentó Ruano.

Esta ha sido una de las decisiones complicadas para la vida de Adriana, sin embargo, con el apoyo de su familia, no fue tan difícil. Inició el trabajo y esfuerzo para sobresalir en la disciplina y aunque hubo lesiones, continuó perseverando.



Adriana Ruano no solo se ha llevado la medalla de oro, sino que también ha roto el récord mundial en su modalidad.



Con un impresionante desempeño, Ruano derribó 45 platos, superando el récord anterior de 43 platos, establecido por la eslovaca Zuzana Rehak en los Juegos Olímpicos de Tokio 2020.

Con un emotivo mensaje, Adriana reconoció a Dios, a sus familiares y a sus amigos. *“agradecer a toda Guatemala, agradecer a toda mi familia, mis amigos, sentía esas oraciones de ustedes, se los agradezco muchísimo. Agradezco a Dios y principalmente a mi papá que desde hallá me está cuidando”.*

Es de mencionar, que Adriana logra el oro, a un mes que su padre falleció y ahora fue su madre y demás familia que le acompañó.

3 claves que te permiten celebrar las pequeñas victorias



La ciencia del bienestar ha revelado en los últimos años el impacto positivo de reconocer los logros cotidianos. Celebrar las pequeñas victorias, desde completar una tarea hasta superar un desafío personal, nos ayuda a ser más felices y plenos. Al enfocarnos en los pequeños triunfos, sin importar cuán simples parezcan, podemos fortalecer nuestra capacidad de resiliencia, aumentar la confianza en nosotros mismos y desarrollar una visión más positiva de la vida.

Expertos en el campo de la psicología en terapia cognitivo-conductual, junto con estudios de destacados académicos de Harvard y UCLA, han proporcionado perspectivas valiosas sobre la importancia de reconocer y celebrar nuestras pequeñas victorias cotidianas.

Inspirados en la determinación, el trabajo duro y la motivación que tanto caracterizan a los atletas de alto rendimiento, P&G® y Coca-Cola®, patrocinadores de los Juegos Olímpicos París 2024, a través de su campaña

"Celebra las Victorias a Diario" en alianza con Walmart®, nos invitan a incorporar este valioso hábito en nuestras vidas, pues reconocen que más allá de las medallas y récords hay un gran potencial en las pequeñas cosas que hacemos día a día, con constancia y pasión.

Para conocer cómo contribuye a nuestro bienestar el reconocimiento de las victorias diarias, te compartimos 3 claves fundamentales según los expertos.



Ricky Martín Sinfónico en Guatemala

El ícono puertorriqueño de la música pop, Ricky Martin, regresa a Guatemala después de más de 10 años con su concierto "Ricky Martin Sinfónico". El evento se llevará a cabo el 12 de septiembre de 2024 en la Explanada Cayalá a las 20:00 horas. Promete ser uno de los mejores espectáculos del año y una experiencia donde lo escucharemos como nunca

Boletos disponibles a partir del 23 de septiembre en primerafila.shop

- Mesa black: Q1,590.00 + servicio ticketera Q150.00
- Mesa Platinum: Q1,290.00 + servicio ticketera Q125.00
- Mesa Oro: Q990.00 + servicio Ticketera Q100.00
- Mesa VIP: Q690.00 + servicio Ticketera Q75.00
- Gradas: Q390.00 + servicio Ticketera Q50.00



Haciendo posible una mejor sociedad a través de la conectividad con el apoyo de Claro y Grupo Salinas

Fomentar una sociedad más inclusiva y equitativa frente a la digitalización, es uno de los compromisos del grupo América Móvil y Claro.

Con esta consigna, Claro Guatemala se une al esfuerzo de Fundación Azteca Guatemala -brazo social de Grupo Salinas Guatemala y sus diferentes unidades de negocio- a través del proyecto Plantel Azteca, implementado en la Escuela Normal Central para Varones, al brindar la conexión a Internet que beneficia a los 700 alumnos de Secundaria y Bachillerato.



“Con esta alianza y gracias a la conectividad, contribuimos a impactar positivamente la formación de cientos de estudiantes, al traer a sus aulas el potencial del mundo digital mediante el acceso a diversos cursos en múltiples sitios dedicados a la educación. Cumplimos así uno de los objetivos del Grupo América Móvil, que es empoderar a nuestra comunidad mediante la inclusión digital para hacer posible una mejor sociedad” expresó Rodrigo Zubieta, director Comercial Regional de Claro Centroamérica.

Plantel Azteca es un modelo de intervención educativa que trabaja de la mano con el Ministerio de Educación, atendiendo a la población en condiciones de vulnerabilidad, proporcionándoles diferentes espacios de aprendizaje y una educación de calidad.

El modelo de estudio se divide en 2 componentes:

- **Componente académico:**

Enfocado en la tecnología, robótica educativa y el idioma inglés como segunda lengua.

- **Componente transversal:**

Enfocado en la intervención psicopedagógica y de habilidades para la vida.



“El Internet es una herramienta fundamental para cumplir con el objetivo de nuestro programa de intervención educativa Plantel Azteca. A través de su uso nuestros jóvenes tendrán acceso a una vasta cantidad de información, recursos educativos y oportunidades de aprendizaje interactivas. Con este aporte estamos facilitando la conectividad, el acceso a cursos en línea, tutoriales, investigaciones académicas y colaboración con otros estudiantes de distintos planteles azteca. Es por esto que agradecemos a Claro por sumarse a nuestro proyecto, ya que será de gran apoyo para el proceso educativo no solo de los estudiantes sino también como una muy importante herramienta de trabajo para los maestros”, comentó Maribel Rincón, Directora Regional Fundación Azteca Guatemala - Honduras.



Desde hace más de veinte años Claro ha contribuido con la educación de los estudiantes en todo el país, por medio de programas que les ha brindado mochilas digitales, bicicletas para facilitarles el acceso a la escuela, dispositivos electrónicos y en esta ocasión, impulsamos el crecimiento de estos jóvenes mediante el poder transformador de la conectividad.

A través del proyecto Plantel Azteca de Fundación Azteca Guatemala, los alumnos recibirán una formación tecnología con Aulas Maker, Aulas Digitales, obteniendo con ello la Certificación Apple Teacher y el Apple Distinguished School. El medio físico para ello serán 46 computadoras y 130 tabletas iPads, que estarán conectadas gracias al Internet de Claro.

Con estas acciones, hoy nuevamente queda demostrado que cuando las empresas comprometidas con el desarrollo de la sociedad unen esfuerzos y alinean su visión, abren las puertas de oportunidades que harán posible gestionar los cambios significativos para el progreso de sus naciones.



LG en alianza con La Curacao presenta su innovador Aire Acondicionado Dual Inverter

LG Electronics (LG), presentó sus más recientes innovaciones en solución de Aire Acondicionado en alianza con La Curacao, soluciones centradas en las actuales necesidades del consumidor, ya que la tecnología de Aire Acondicionado LG Dual Inverter no solo ofrece una solución para refrescar los ambientes, sino que también mejora significativamente la calidad de vida del usuario con su enfoque al consumo de energía, enfriamiento rápido, durabilidad y funcionamiento silencioso.

Así mismo, La Curacao y LG, anuncian la súper promoción "Drive to Win", con la cual los consumidores podrán participar para ganar un automóvil, una motocicleta o una TV LG, por sus compras de producto de la marca LG, en La Curacao, la cual estará vigente del 29 de julio al 27 de agosto del 2024.

"Siempre en la búsqueda de brindar a nuestros clientes los mejores productos de las mejores marcas, ésta vez, en alianza con LG Electronics, presentamos nuestra promoción "Drive to Win", invitándolos a adquirir cualquier producto de la marca LG y participar en esta súper promoción. Es el momento para aprovechar y adquirir la más reciente tecnología en aires acondicionados y aprovechar esta promoción. Los invitamos a visitar nuestras tiendas La Curacao en todo el país y conocer los productos de la marca LG y elegirlos para equipar su hogar" comentó Marco Galván, Gerente Comercial de La Curacao.



Karla Yong, representante de la categoría de línea blanca #LG compartió que en el caso de LG, hizo énfasis en su lema "la vida es mejor", Life's good, con el propósito que siempre las bondades del producto sean más fáciles, que sea más cómodo para dar más alegría a la vida de las personas.

Estos modelos de AC LG Dual Inverter, llegan al territorio nacional de la mano de la súper promoción "Drive to Win", donde los guatemaltecos tendrán la posibilidad de ganar un auto, una moto o un televisor LG. La promoción "Drive to Win" aplica para todos los productos LG adquiridos en La Curacao del 29 de julio al 27 de agosto, al registrar la compra automáticamente participa para el gran sorteo final que se realizará el 29 de agosto. Los premios son un vehículo Suzuki Celerio GLX MT, una motocicleta AKT 1500 CC y una Smart TV de 65".

Acerca del aire acondicionado LG Dual Inverter:

El aire acondicionado residencial LG Dual Inverter se destaca por su notable característica de ahorro energético, proporcionando beneficios económicos significativos y una experiencia superior para el cliente. Gracias a su avanzada tecnología de compresor Dual Inverter™, este sistema ajusta continuamente la velocidad del compresor para mantener la temperatura deseada con precisión, reduciendo considerablemente el consumo de energía en comparación con los modelos tradicionales. Además, el funcionamiento eficiente del LG Dual Inverter no solo contribuye a la sostenibilidad medioambiental, sino que también garantiza un rendimiento silencioso y duradero, ofreciendo a los clientes una experiencia de confort continuo y tranquilidad en sus hogares.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Se promueve la producción de cacao en Petén



La entrega de plantas de cacao a productores excedentarios de la región petenera ha iniciado, ya que la primera producción del vivero, El Subin, de 20 mil plantas, se ha empezado a distribuir y con ello el impulso a la producción del cacao.

El Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), por medio del Viceministerio Encargado de Asuntos del Petén (VIPETÉN), con el apoyo de la Dirección de Desarrollo Agropecuario y DEFRUTA, efectúa la ejecución del proyecto.

Estas plantas están destinadas para ser distribuidas entre los productores excedentarios y las parcelas demostrativas. Con ello, además de impulsar la producción de cacao, también se contribuye a la mejora del medio ambiente y de la calidad de vida de la población de Petén.



Datos importantes del cacao:

Según investigaciones, el cacao se menciona en la literatura maya k'iche', específicamente en el Popol Vuh, donde se narra que la cabeza de Hun Hunahpú brotó de un árbol de cacao. Por lo tanto, este fruto fue de gran valor para la antigua civilización maya.

El cacao crece en pequeños árboles que requieren calor y humedad, y se expanden rápidamente en las selvas a la sombra de árboles más grandes. Por esta razón, se cree que abunda en Guatemala.

Con el tiempo, se descubrió que el cacao servía de base para elaborar otros productos, como el chocolate. Actualmente, en Guatemala, existen lugares que muestran el proceso de elaboración del chocolate desde su ingrediente más básico.



AGEXPORT y FENACOAC-MICOOPE unen esfuerzos para impulsar las Exportaciones Guatemaltecas

La Asociación Guatemalteca de Exportadores (AGEXPORT) y la Federación Nacional de Cooperativas de Ahorro y Crédito de Guatemala (FENACOAC), perteneciente al Sistema Cooperativista MICOOPE, han firmado una Carta de Entendimiento (CdE) con el objetivo de coordinar esfuerzos conjuntos para promover encadenamientos productivos y fortalecer las exportaciones de productos y servicios guatemaltecos.

Esta alianza estratégica entre AGEXPORT y el Sistema MICOOPE busca identificar oportunidades de mercado, proporcionar servicios de desarrollo empresarial y facilitar el acceso a productos y servicios financieros para las personas exportadoras guatemaltecas. Para alcanzar estos objetivos, ambas organizaciones han acordado coordinar tres acciones clave:

- **Identificación de Oportunidades de Mercado:** Fomentar encadenamientos productivos hacia la exportación de productos guatemaltecos a nivel internacional, identificando oportunidades de mercado y desarrollando estrategias de promoción conjunta.
- **Generación de Espacios para Empresarios:** Crear espacios para empresarios Asociados de las Cooperativas en el Programa de la Ruta de la Internacionalización y otros servicios de desarrollo empresarial implementados por AGEXPORT.
- **Facilitación de Acceso a Servicios Financieros:** Establecer mecanismos para facilitar el acceso a productos y servicios financieros para los exportadores a través de las Cooperativas y empresas del Corporativo MICOOPE

La firma de esta CdE permitirá promover los productos y servicios financieros brindados por el Sistema MICOOPE a los empresarios agremiados en AGEXPORT, así como fomentar la participación en los eventos de Enlaces Empresariales para crear alianzas comerciales con empresarios Asociados a las Cooperativas MICOOPE.

Además, esta CdE ofrecerá precios preferenciales a los empresarios Asociados a las Cooperativas MICOOPE interesados en recibir los Servicios Expertos de Consultoría (SEC AGEXPORT), que cuenta con una cartera de alrededor de 1,200 expertos nacionales e internacionales. Entre otros beneficios, la firma de esta CdE permitirá la vinculación de productos y servicios financieros brindados por las Cooperativas MICOOPE, CREDIPYME, Seguros COLUMNA y SERVIMICOOPE a los empresarios socios de AGEXPORT.

La firma de esta Carta de Entendimiento representa un paso significativo para el fortalecimiento de las exportaciones guatemaltecas y la creación de oportunidades de desarrollo económico para los empresarios guatemaltecos. AGEXPORT y FENACOAC-MICOOPE están comprometidos en trabajar juntos para alcanzar estos objetivos y contribuir al crecimiento y prosperidad del país.



Comisión de Finanzas del Congreso resolvió dictamen desfavorable a la ampliación presupuestaria del Ejecutivo

El pasado 28 de mayo, el ministro de Finanzas Públicas (MINFIN), Jonathan Menkos presentó ante el Congreso de la República, el proyecto de ampliación presupuestaria, que para ese momento denominó “reajuste presupuestario”, sin embargo, el término fue seriamente discutido por los diputados debido a que no existe dentro de la ley el mismo.

El MINFIN indicó que la fuente de financiamiento de esta ampliación presupuestaria que ascendía a Q14 mil 451 millones 700 mil 391, sería vía recaudación tributaria, saldos de caja entre otros.

Sin embargo, hubo rubros que llamaron la atención, de los parlamentarios, debido a las asignaciones a entidades que han sido señaladas por malos manejos presupuestarios.

Su crecimiento en el último año fue de 12% respecto al periodo anterior, una tendencia que confirma su posicionamiento anual en el mercado.

Durante la presentación del proyecto, Menkos, indicó que el presupuesto de Guatemala es uno de los más pequeños de Latinoamérica y que tanto el reajuste como ampliación presupuestaria buscaban: *“ajustar los ingresos y egresos del Estado a la realidad macroeconómica y fiscal del país”*.

Posteriormente, el proyecto de ampliación presupuestaria fue trasladado para su análisis a la Comisión de Finanzas del Legislativo, presidida por el diputado Julio Héctor Estrada. Iniciaron una serie de sesiones en las cuales entrevistaron a las diferentes instituciones incluidas en el proyecto de ampliación, para conocer las razones para aprobar el dictamen que deberá ser trasladado al Pleno.

Tras cumplir, con los procedimientos establecidos, este 31 de julio, con 11 votos a favor, la Comisión de Finanzas decidió otorgar dictamen desfavorable a la ampliación presupuestaria presentada por el Ejecutivo y citar al ministro de Finanzas Públicas, Jonathan Menkos.

Durante varias horas, los diputados que integran la Comisión buscaron consensos y discutieron la resolución para determinar que sucedería a continuación.

El diputado Duay Martínez, indicó que la ampliación solicitada no cumplía con las necesidades de la población y que no tendrían las autoridades la capacidad de ejecutarla. De igual manera, Martínez recomendó a las autoridades hacer readecuaciones presupuestarias para cumplir con los compromisos gubernamentales. Es de señalar, que Martínez, también fungió como presidente de la Comisión de Finanzas en el Legislativo, en años anteriores.

El congresista oficial, Román Castellanos, intentó defender la ampliación presupuestaria, sin embargo, no logró su cometido, pues su exposición fue discutida, por considerar que no contaba con elementos técnicos.

El diputado Álvaro Arzú, expresó además que, en un mes, el MINFIN debía presentar el proyecto de Presupuesto 2024, por lo que aprobar una ampliación ya no era funcional.

En los votos, solamente, el presidente de la Comisión de Finanzas, Julio Héctor Estrada votó a favor de la ampliación, indicando que igualmente presentaría algunas modificaciones.

